
▲

谢国忠

通用汽车今夏或停产9周

据消息人士22日透露， 陷入困境的

美国汽车巨头通用的大部分本土工厂今

年夏天将停产，停产时间可能长达9周。

据报道， 通用将大规模停产的主

要原因是汽车销量大幅下滑以及库存

大幅增加。今年第一季度，通用的销量

同比下降了49%。

目前通用需依靠政府援助方能维

持生存。美国政府要求其在6月1日前

完成改组。 如果通用逾期不能完成改

组，美国政府将要求其破产。

波音首季净利润下滑近50%

总部位于芝加哥的美国波音公司

22日公布了第一季度财务报告。主要

受全球客运量下降迫使公司减少双通

道飞机产量影响， 波音今年第一季度

净利润同比下降了近50%。

报告显示， 尽管波音当季销售收

入增长了3%至165亿美元， 但净利润

仅为6.1亿美元，比去年同期的12.1亿

美元下降了近一半， 每股收益也从去

年的1.62美元骤减至0.86美元。

不过，在经过数次推迟之后，波音

公司表示其787梦幻飞机的生产正按

修订后的时间表进行。 公司预计787

将于今年二季度进行首次试飞， 而首

架飞机的交付时间将在明年一季度。

■均据新华社

“老婆， 香港这边的表质量好，

想带块表回来，我带的钱不够，你尽

快给我打点钱过来好吗？”

刘艳正在上班， 听到手机短信

铃声， 拿过手机， 看到的是老公的

“求助”信息。老公因生意去香港出

差，走的匆忙，带的钱可能不够。

“唉， 这家伙总是这么马大哈，

到那么远的地方出差也不知道带够

钱，幸好我开通了手机银行。”

很快， 通过手机登录工行手机

银行， 通过转账业务把钱转给了老

公。

刘艳说，最开始开通手机银行，

是因为自己是个股民， 得随时随地

关注股市动态，因为工作性质，她经

常需要到外面办事， 后来得知工行

手机银行有这项业务，赶快开通了。

“有时候在外面办事的空当，或

者来回在车上的时间， 我都能充分

利用时间，通过手机上网，查查自己

的股票怎么样了。不管是涨是跌，任

何动态都能了然于心， 这样心里特

别踏实。”刘艳说，虽然是冲着股市

开的手机银行， 但是手机银行的其

他各项业务却经常能帮她解决燃眉

之急。“有次在家里看电视， 看着看

着突然断了信号。结果一查，该缴费

了。 我和老公两个人平时都有点大

大咧咧的，这些琐事总是不记得，要

么就是你推我，我推你。后来想起来

可以用手机缴费， 立马就解决了难

题，两个人开心死了！”

据了解， 只要通过工行网站

（www.icbc.com.cn）、 手机网站

(wap.icbc.com.cn) 或者在工行营

业网点办理正式注册手续，即可开

通手机银行，简单方便，一周七天

24小时可随时上网， 无论何时，身

在何处， 均可以轻松管理账户、打

理财务、缴纳费用（自动注册客户

仅可办理账户注册查询和公共信

息查询业务）。

目前，工行手机银行（WAP）共

有11项大功能、60余项子功能， 为客

户提供转账汇款、缴费、手机股市、基

金、外汇买卖等金融服务，更有紧跟

市场动向的百余种投资理财产品供

选择， 使客户随手掌握市场动向，时

时积累财富。

■文/王牧舟

远离城市喧嚣，享受天然氧吧，观

赏飞鸟游鱼，穿越芦苇杨林。汉寿清水

湖独特的水景生态、醉人的公园景色、

舒适的豪华酒店以及迷人的西洞庭湖

湿地，让您流连忘返。5月1日，我们憧

憬着这一梦幻驱车前往， 体验这一新

的生态旅游。

5月1日上午9：00从长沙出发，10：30

到达汉寿太子庙， 入住清水湖国际会

议中心。12：00清水湖水上餐厅就餐，

13：00从清水湖国际会议中心出发前

往西洞庭湖国家城市湿地公园， 坐船

畅游浩荡的洞庭湖。路线：青纱帐———

黑杨基地———杨幺水寨及杨幺纪念

馆———杨幺点将台———洞庭烟云———

鸳鸯绿岛。17：30品尝水寨鱼宴后返回

清水湖国际会议中心，19：30清水湖卡

拉OK厅歌舞，22：00休息。5月2日早餐

后组织会员进行有奖娱乐互动项目

（放风筝、 踩高翘等），12：00清水湖水

上餐厅用餐后返回长沙。

湖南永通正点俱乐部五一汉寿清

水湖自驾游激情招募中。

联系人：葛先生

联 系 电 话 ：

2883888

从4月25日起，全球浴顶巨头———奥普公

司为了回报长沙新老用户16年来对奥普的支

持和关注，将举行为期两个星期的大型促销。

奥普再度重拳出击，携“大空间”卫厨生活

理念推出“1+N浴顶”,以“随需应变”大卫生

间用户的不同需求。“1+N浴顶”也将此创新设

计应用于厨房，一体化解决了卫厨上层空间的

装修需求。

四大核心功能模块化，自由选择，自由组

合，满足个性定制需求。

针对“大空间”时代的个性定制需求，奥普

集中13年专业卫浴设施的研发经验， 依托技

术优势，成功研发出“1+N浴顶”，克服了传统

吊顶装修的不足。奥普“1+N浴顶”通过技术革

新，将取暖、换气、照明三大功能模块化，与吊

顶模块巧妙融为一体， 形成美观齐整的平面，

你可以自由选择、自由组合模块，使之与卫浴

设施的摆放一一对位，从而最大限度优化其功

能，定制专属自己的卫浴空间。同时，它还让吊

顶、功能模块、家居装潢三者之间实现完美融

合，避免吊顶时安装传统电器而出现的杂乱无

章，让卫浴上层空间个性鲜明，美感十足。

这次促销是奥普浴顶从2006年进入长沙

市场以来优惠力度最大的一次， 全线产品均

以特价巨惠， 部分畅销型号突破六折优惠，五

一期间，奥普将在万家丽广场四楼橱柜区奥普

旗舰店举行大型促销活动，届时将有许多精美

礼品相送。

2009年4月24日 星期五 主编/刘晗 编辑/贺齐 图编/言琼 美编/聂平辉 校对/苏亮

B2

财经·产业

中国长城资产管理公司长沙办
事处拟对从湖南省工商银行收购的
湖南华中铝轮工业有限公司债权进
行处置，收购债权1084.93万元，其
中本金713.61万元，表外利息
371.32万元；截止2009年3月，孳
生利息307.58万元。贷款由湖南国
际信托投资公司提供保证担保。

选聘对象：1）具有一定的专业
能力及优势，对不良资产管理和处
置具有丰富经验，依法成立、能够独
立承担民事责任、有效存续的社会
法人或机构（自然人、外资企业及机
构除外）；

2） 最近3年内不存在违法犯
罪记录以及被行政主管部门处罚的

历史记录。
选聘时间： 请符合要求并有意

向的代理人于本公告发布之日起7
个工作日内携带《竞价书》和营业执
照原件及复印件，联系人的身份证
原件前来我办事处，参加代理人选
聘事宜。（《竞价书》备索）

联 系 人： 刘女士

石先生

联系电话： 0731-4445537

�������������������0731-4412731

传 真： 0731-4459593

通讯地址： 长沙市芙蓉中路一段

540号国贸大厦 9楼

邮 编： 410005

中国长城资产管理公司长沙办事处湖南华中

铝轮工业有限公司项目委托代理选聘公告

湖南省产权交易所受湖南省交通规划勘察设计院（以
下简称“交通设计院”）的委托，对控股子公司湖南省金衢
交通咨询监理有限公司（以下简称“金衢监理”）100%股权
转让项目发布公告。转让方确保提供的信息合法、真实、
有效。

一、项目内容：

交通设计院成立于1960年，经营范围：在本企业资
质允许的范围内从事相关工程的勘测、勘察、设计、咨询
等。金衢监理成立于1998年3月12日，为交通设计院全
资子公司，注册资本人民币400万元。公司现具公路工程
甲级资质，经营范围为：凭本企业《监理资质等级证书》监
理公路工程。金衢监理是交通部公路工程甲级监理单位，
中国交通建设监理协会常务理事单位，湖南省同行业首
家通过ISO9001质量体系认证的单位，湖南省第一家从
事援外施工监理的企业。公司主要在全国范围内从事一、
二、三类公路工程、桥梁工程、隧道工程项目的监理业务，
并提供工程技术咨询和其他相关服务。公司所监工程曾
多次获得湖南省人民政府颁发的监理先进单位称号，湘
耒高速公路获第四届“詹天佑土木工程奖”，临长高速公
路获第五届“詹天佑土木工程奖”，并被评为“国际环境友
好工程”。目前，公司已完成新建高速公路监理里程356
公里，路面养护工程76公里，特大桥11622延米，隧道
5185延米，其他等级公路212公里。

根据湖南英特有限责任会计师事务所出具的《评估

报告》（湘英特【2008】评报字第09号），以2008年4月30
日为基准日，金衢监理经评估的主要财务指标数据为总
资产11，551，768.99元，总负债7，679，508.52元，净资产
3，872，260.47元；以2009年2月28日为审计基准日，金衢
监理经审计的主要财务指标数据为资产总计8517526.95
元，总负债7763704.66元，净资产753822.29元。目前，交
通设计院拟将所持的金衢监理100%股权进行转让，转让
行为已形成内部决议并经省财政厅批准，评估报告结果
已备案。

二、挂牌价格：人民币388万元。
三、付款方式：按实际成交价在《产权交易合同》签订

后五个工作日内一次性付清。
四、联系方式：胡先生0731-4178661

李先生0731-4178680
五、公告期限：自2009年4月24日起至2009年5月

25日17：30整止，共计20个工作日。如在本公告期限内
征集到两个以上意向受让人，我所将于2009年5月27
日上午10：30在湖南省产权交易所（长沙韶山北路216号
维一星城国际大厦18楼）举行电子竞价会。

六、重大事项揭示、受让方条件及报名时需提交的材

料等详细信息请登录湖南省产权交易所网站， 网址：
www.hnaee.com。

湖南省产权交易所

2009年 4月 24日

湖南省产权交易所关于“湖南省金衢交通咨询

监理有限公司 100%股权转让”项目的公告

奥普浴顶，温暖中国16年，激情5.1超值购

中国工商银行“网银”系列报道之三

工行手机银行，身边的移动秘书

五一汉寿清水湖自驾游启事

长沙人说一个人“你做好事

咯”，你千万不要以为他在表扬你。

如果不是“玻璃大王”曹德旺捐

股一事引发质疑， 我们可能还根本

注意不到， 慈善捐款里面原来也有

这么多文章。

2005年， 国内某知名集团董事

长曾高调宣布捐出自己所持的公司

股份成立以他名字命名的基金会，

一时掌声如雷。然而，该基金会此后

让人大失所望， 它不但从未公布过

一份财报， 部分股份又被拿去做了

抵押用于贷款。 基金会成了企业家

“扬名立万”的道具。

2009年3月5日， 福耀玻璃对外

发布正式公告， 董事长曹德旺将捐

出自己所持有的福耀玻璃60%的股

票，市值为30多亿元，成立以其父亲

命名的慈善基金———河仁基金会。

消息传出，舆论自然是一片赞扬声，

但不久却因不分红、 逆势给公司高

管加薪等问题遭到股民强烈质疑，

网上甚至有人发出了“‘最牛慈善

家’原是‘最牛铁公鸡’”的帖子，其

6000平方米的豪宅也被曝光。

目前， 曹德旺的基金会尚未获

批，结果如何暂未可知。但从公开的

材料看来， 我相信曹德旺此举并非

作秀，其标本意义值得深思。

四年前， 国内那家知名集团董事

长宣布成立“专项基金”，采用了所有

权、表决权、收益权“三权分设”的股权

设置。其具体内容是：股份所有权归基

金会， 表决权归现任或继任集团董事

长，收益权归基金会管理委员会。

曹德旺在接受媒体采访时也透

露， 有人建议他在捐赠协议上设定

一个“特殊条款”，即要求受捐单位

在持有公司股票期间及其今后大宗

交易等涉及公司事务时， 一律授权

第二大股东表决。

二者实质都是一种表决权的信

托。在表决权信托中，股东将其股份所

有权中的表决权转让给受托人行使，

受托人由此获得对公司的控制权，而

股东自己保留收益权。 曹德旺的捐赠

协议生效后， 未来基金会就是委托人

(或称受益人)，曹德旺是受托人。

不过，曹德旺在4月中旬接受电

视访谈时表示，他拒绝了这种安排：

“我捐出去的是永不回头的，这不是

我的，扔掉了。”“国外的比尔·盖茨

个人破产了也不能用基金会的一分

钱， 我这次捐款要为中国人树立一

个典范，捐出去了就不是我的，要接

受社会公众监督。”

看得出， 这个63岁的老人为慈

善捐赠这事还临时做了不少功课。

表决权信托产生于美国公司

法，在英美国家是比较成熟的制度，

制度设计的目的是使享有受益权的

股东与获得公司经营管理控制权的

受托人的功利最大化。 但是我国法

律在这方面并无禁止性规定。

当年那家知名集团的基金会颇

以其股权设置制度为荣， 声称这是

一种全新的制度设计， 既不同于所

有权与经营权合一的传统制度，也

不同于所有权与经营权分离的现代

制度， 而是开辟了股权设置上的第

三种制度。 但众所周知，“第三种制

度”的结果是，基金会成了摆设，一

切还是董事长说了算。

冯仑曾经说过，一个人曾经太苦

太穷，所以一旦有机会，他会先大块

朵颐，然后弄套好房子，买部好车，接

着折腾旅游、健身什么的，扩大消费

范围。 接下来该考虑光宗耀祖了，回

老家给先人修个气派的坟墓再说，捎

带着捐点钱把家乡的路修一修。这之

后如果还能往下整， 那就分化很大

了，有点素质的会考虑艺术品收藏或

者投资文化事业之类的，最后才会考

虑搞慈善。“众所周知，我们中国的富

人基本还在光宗耀祖的阶段，一般中

产阶层更是还停留在有房有车甚至

供房供车的阶段。这就是为什么我们

看电视上的捐款仪式，大都有忽悠或

者作秀嫌疑的原因。”

这也就不难理解，2007年美国

慈善捐款金额达3060亿美元， 占美

国该年GDP的2%，而我国的这一比

例仅为0.05%。

就这个意义来说，无论是国内那

家知名集团董事长， 还是曹德旺，其

先行意义是值得肯定的。据省民间组

织管理局副局长王剑中介绍，目前湖

南登记在册的各类基金会已有90多

家，其中10多家非公募基金会中有几

家专做慈善救助，但规模还是相对偏

小，其资金来源不足，透明度有待提高，

“基金会首先要取信于人， 然后才能可

持续发展。同时，像曹德旺这种企业家，

我们应该大力鼓励。”

他举例， 李连杰的壹基金从成立伊

始就走透明路线，公布季报。这使得壹基

金像滚雪球一样迅速壮大， 特别是由于

汶川地震， 该基金从2008年一季的1067

万元迅速升至二季的9363万元！

做好事， 原来也和做企业一样，是

要讲究专业水准的。

■本报财经观察员 古竹

■记者 邓桂明

实习生 张丝雨 侯小娟

本报4月23日讯 据媒体报道，

由央行起草的《放贷人条例》（以下

简称《条例》）目前已被列入国务院

计划，力争在年内推出，一旦通过则

意味着银行在信贷市场的垄断地位

被打破,“民间借贷阳光化” 在国家

立法层面得到确认。“《条例》如果推

出，肯定是好事，但效果会怎样，难

以预估。”近日记者为此走访了长沙

相关人士，出人意料地，他们大都是

谨慎看待。

民间放贷利润诱人

“相比江浙一带，湖南民间借贷地

位不很突出。”长沙雨花农村合作银行

洞井支行副行长黄勇认为， 大多是熟

人之间的资金拆借，总量并不大。

据介绍， 目前长沙市民间借贷

大体可分为三块， 一是在高桥、红

星、 南湖等大市场做生意的同乡之

间，进行资金拆借；二是富有地域特

色的典当行和散落在市内的各种民

间借贷中介机构；三是高利贷，类似

于江浙那边的“地下钱庄”，一般是

建筑公司投标交保证金时借用，有

的也给赌徒提供赌资。

民间借贷利润非常诱人。“大部

分年利率在50—60%之间， 有的在

100%以上， 最高的月利息都可达

30%—40%。”黄勇说，放贷者利润

惊人，借钱的成本较高。

而在我国，现在相关法律规定：

利率不得超过国家基准利率的4

倍，也就是年利率25%左右。其实现

在民间放贷的利率是由市场决定

的，一般是随行就市，特别是中央收

缩银根的时候会大涨， 市场越需要

资金，资金就越俏。

在利息普遍偏高的情况下，有

人就以低息贷款为幌子进行诈骗，

比如记者前不久就收到短信息，说

可以提供年利率10%、月利率3%的

小额贷款，不过要先付利息（卡上转

账）才贷款。

“多了一种选择”

“《条例》如果推出，对民间借贷

会有一定促进， 中小企业和个人借

贷多了一种选择。”长沙保险职业技

术学院谢利人教授认为， 这是继小

额贷款公司试点后更为重大的一次

金融突破， 并将在此轮刺激内需中

发挥积极作用。

据悉，《条例》 的最大突破是允

许符合条件的个人注册从事放贷业

务， 从而打破被银行垄断的信贷市

场，解决中小企业融资难，其中关键

点在于放贷的钱必须是自有资金，

严禁吸收存款，“只借不收”； 另外，

借贷利率不能超过基准利率的4

倍； 公司老板和高管应无犯罪记录

和不良信用记录。 符合条件者向银

行主管部门提请前置审批， 后到工

商部门注册。

谢教授说，如此看来，个人放贷

有望走出灰色地带，从“地下”走进

阳光， 同时借贷者也可降低成本。

“现在很多资金到达借贷者手上时，

已经过好几个环节， 每个环节赚个

10%或20%， 那不就到天上去了

吗？”他说，出资人可能并没赚什么

钱，如果《条例》出台，则一些实力比

较雄厚的个人会把资金从典当行或

地下钱庄中抽出， 成为经政府批准

的放贷人， 放贷利率只要在4倍之

内就行，可能远高于他目前的收益。

当然， 目前没有投放到民间借贷领

域的闲散资金更会浮出水面， 去竞

争比较有限的放贷人名额。

“从小额贷款公司到《条例》提交

国务院法制办，说明‘民间借贷阳光

化’在渐次推进。”黄勇说：“政府一定

要借《条例》的推出好好规范、管理民

间借贷市场，否则大多数资金还是会

为了更大的利润在地下涌动。”

别“雷声大，雨点小”

“我们是非常期盼《条例》早日

推出， 但在操作过程中可能会很麻

烦，导致‘雷声大，雨点小’的局面。”

长沙市东塘附近一家民间借贷中介

机构负责人蔡总直言不讳地说，如

果放贷人的门槛设置得较高的话，

那社会上很多闲散资金还是只能通

过非法途径去牟利。“我有一定实

力，但又达不到条件，如果我把一些

闲散资金聚拢起来的话， 算不算非

法集资？”

蔡总认为，如果不好操作的话，那

对现有民间借贷体系的规范、改良、冲

击力度是有限的。“目前这一块市场很

大，需求很旺盛，但明显不健康，你想

一下， 那么高的利率只能促使借贷者

铤而走险， 去追逐一些看起来有高回

报的项目，但哪有那么多的暴利项目？

一旦投资失误， 很多人就会拆东墙补

西墙，最终破产。”

事实上， 被市场寄予厚望的小额

贷款公司在江浙那边陆续“投放”后，

在解决中小企业融资难问题上仍然感

觉有心无力。“只贷不存” 这种经营模

式严格制约着小额贷款公司的发展，

1亿元的注册资金很快就放贷完毕。

没有了后续资金， 小额贷款公司业务

很难继续开展。

蔡总说，他很担心《条例》出台后，

也会像小额贷款公司那样“雷声大，雨

点小”。“长沙可先搞一些小额贷款公

司，有总比没有好，毕竟《条例》何时出

台，能不能出台都是未知数。”

也许， 省内某商业银行人士说中

要害：“我国金融改革只能一小步一小

步地走，安全第一，风险控制第一。”

□相关链接

香港地区已有相关条例

香港地区的《放债人条例》要求，

按照规定放贷，既保护借款人，又限制

贷款人的行为。有了纠纷，可以走正常

的司法途径保护自身的合法权益，也

可以创立“只贷不存”的信贷公司。

美借贷者包括“麦当劳”

在美国， 放贷人的放贷对象包括

小型商业者， 专卖店所有者 (如麦当

劳)，希望通过中小企业融资购买大型

家庭用品、改善居住条件、为小额债务

在中小企业融资的消费者以及准备购

房的消费者等。

【数字】

3.9%

国家电网公司调度中心(下称国网

调度中心)最新统计数据显示，4月中旬

(4月11日—4月20日)，全国发电量同比

下降了3.90%，较4月上旬 (4月1日—4

月10日)3.50%的同比跌幅稍有扩大。

【政策】

推进电力改革方案将提交国务院

据电监会人士透露，《关于加快电

力市场建设意见》和《关于推进电力用

户与发电企业电能双边交易工作的通

知》两个文件正在起草和修改过程中，

不日将提交国务院审议。

电力体制改革最核心的部分就

是电价改革。今年的两会上，“理顺煤

电价格关系”也被首次写入《政府工

作报告》。

■记者 邓桂明 整理

《放贷人条例》年内有望推出

民间借贷或将走上“阳光道”

“做好事”的学问

□经济信息

三湘华声财经观察主页http:

//blog.voc.com.cn/guzhu，

QQ 群 ：75158790，E-mail:

guzhu2003@vip.sohu.net，欢迎

点题，敬请赐稿。

□经济观察

4月22日下午，长沙市湘春路，几名行人从一家典当行前走过。民间借贷立法或将分流典当行业务 记者 田超 摄

□财经纵览

□语录

□国际财经

独立经济学家近日撰文认为：全

球股市在过去的几个月里出现了剧烈

反弹，平均上涨了20%到30%。那些此

前利润直线下滑的公司们， 如今开始

向外界传达对于未来的信心———当

然， 也就意味着投资者应该给他们更

多的资金支持。不过他的建议是，暂时

还是握紧你的现金， 因为这只是一场

回光返照。 全球市场正在经历一轮绵

延的熊市， 这种形势将至少持续到

2010年。 股市可能成现金碎纸机。如

果政策制定者们将自己的注意力集中

在几种刺激手段而不是改革重组上，

萧条可能还会持续更长时间。

熊市反弹

将现多次 ,�股

市已成现金碎

纸机


